

# 陽だまり

中野区立桃園第二小学校 令和3年1月8日(金)

第4学年 学年便り No.11

校長 山崎 義弘

担任 1組 高島 美保 2組 石原 江美

## 新しい年が始まりました

年末年始は、いかがお過ごしだったでしょうか。令和3年がスタートしました。5年生になるまであと3か月。朝の支度が早くなり、「何かできることはありますか?」とみんなのために行動できる子や、「もう少しで時間だよ。」と声かけができる子が増えてきました。学習活動に制限が多い中ですが、この3か月が思い出深い、充実した日々になるよう、子どもたちとともに担任も精一杯、努力していきます。

一層寒さが厳しくなってきます。学校では手洗い、マスク着用を引き続き続けます。毎日、元気に登校できることを願っています。

1月19日には、今年度初めての校外学習を行います。今までの経験を生かし、集団で行動するとき、相手の気持ちを考え、迷惑にならないようにマナーを守って行動できるよう指導していきます。

## 1月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
					1	2
3	4	5	6	7 冬季休業日終	8 ⑥ 冬休み明け朝会	9
10	11	12 全校朝会 ⑥ 席書会 算数道場	13 プレイタイム ⑤ ALT クラブ活動	14 ⑥ 学びタイム 発育測定	15 ⑥ たてわり班活動 校内書き初め展	16 ④ 土曜授業
17	18 ⑤ 学びタイム 委員会活動(計画委員)	19 ⑥ TGG 体験学習	20 全校朝会 ⑤ ALT クラブ活動	21 ⑥ 学びタイム	22 ⑥ 児童集会	23
24	25 ⑥ 学びタイム	26 ⑥ 全校朝会 算数道場	27 プレイタイム ④ ALT 家庭学習	28 ⑥ 学びタイム	29 ⑥ 音楽朝会	30 ④ 土曜授業
31	1 ⑥ 学びタイム	2 ⑥ 全校朝会	3 ⑤ プレイタイム クラブ活動	4 ⑥ 学びタイム	5 ⑥ 児童集会	6

1月の避難訓練は、予告なしで行います。

# 学習予定

国語	自分だけの詩集を作ろう ウナギのなぞを追って 書き初め
社会	世界とつながる大田区 島の自然を生かした人々の暮らし
算数	変わり方のきまりを考えよう 小数のかけ算とわり算を考えよう
理科	季節と生物：冬 物のあたたまり方を調べよう。
体育	からだづくり運動 高跳び
音楽	ラクンパルシータ ノルウェー舞曲第2番
図工	トントンつないで
道徳	礼儀 節度、節制 友情、信頼
外国語活動	お気に入りの場所をしょうかいしよう
総合	今の自分と向き合おう

## お知らせ

### ☆校内書き初め展について☆

日時：1月15日（金）～25日（月） 展示場所：各教室の廊下壁面

平日は児童下校後の15時45分～18時を、16日（土）は14時～18時を鑑賞時間とさせていただきます。どうぞご覧ください。また、中野区小学校書き初め展に各学級3名選出し、出品します。選出された児童の作品は、2月1日（月）～2月7日（日）までオンラインにて展示します。選出された児童には、後日別途お便りを配布します。

### ☆1月19日（火）TOKYO GLOBAL GATEWAY（東京英語村）体験学習について☆

**7時55分登校 15時45分学校着予定 16:00下校予定 ※道路の混雑状況等で前後する場合があります。**

〈持ち物〉 予備マスク ハンカチ ティッシュペーパー しおり ぼうし お弁当 水とう  
筆記用具（鉛筆2本のみ。消しゴムは使いません。）雨具（折りたたみ傘のみ）

※ すべての持ち物に記名をしてください。落とし物やゴミを出さないよう指導します。ビニル袋にも必ず記名してください。

※ 当日欠席する場合は7時50分までに学校にご連絡ください。

※ バス代（1298円）を私費会計より徴収いたします。10月に配布しましたお手紙にて、参加確認をさせていただきました。参加人数でバス代を算出しています。当日欠席の場合も返金できませんのでご了承ください。

※ 1時間程度バスに乗ります。酔い止め薬の服用や前日の睡眠時間等、健康管理をよろしく願います。

### ☆家庭学習旬間ご協力ありがとうございました☆

今回は都道府県の漢字と、50問テストに向けての漢字練習に取り組みました。都道府県47問テストの正答率90%を超えている児童は学年で32名でした。満点の児童も、学年で11名いました。一方、正答率が89%以下の児童の傾向として多かったのは、場所と漢字が一致せず、習熟が不十分ということです。「苦手な人はまずは場所を覚えましょう」「身近な関東地方から覚えていきましょう。」と伝えています。今後も地図帳を活用したり、普段のニュースなどを取り上げたりして、今回得た知識を生かす授業を意識していきます。「漢字は難しくて覚えられなかったけれど、位置はバッチリだから、後は漢字を覚えるだけだ。」「県庁所在地の名前も覚えたよ。」などの前向きな声も多く聞こえました。「前は分かったのに、忘れてしまったところが多かったなあ。」という声もあり、一度覚えたからといって取り組みをしないでおくと、定着はしないものだということを実感した児童もいました。

漢字50問テストは、多くの児童が80%を超えてきました。90%を超えた児童は27名いました。真面目に努力を続けた結果が実を結びました。この自信を今後の学習に生かしていけるよう、励ましていきます。